
皆様　こんにちは。６月に入りま

しての第１例会です。本日は少し

早いようですが、お食事をしなが

ら聞いて頂きたいと思います。

周りを見渡すと、田んぼの苗が青々として気持ちの

良い季節になりました。

先程、本年度最終理事会を終了いたしました。後程

ご報告申し上げます。今月　誕生日・結婚記念日を

お迎えになられました会員の皆様に心よりお祝い申

し上げます。

本日はご来訪者と致しまして、第６分区　四之宮由

己ガバナー補佐様と長谷川ガバナー補佐幹事様、又

第2790地区パストガバナーの﨑山征雄雄様がお見え

になっております。後程卓話をよろしくお願いしま

す。

昨年７月当初は、不安いっぱいの出発でございまし

たが、四之宮ガバナー補佐の温かいご指導・ご協力

をいただきまして、当クラブも充実した１年を過ご

す事が出来ました。

四之宮ガバナー補佐におかれましては、第６分区

2790地区のリーダーとして今後もご活躍されます事

を心からお祈り申し上げます。本当に一年間ご苦労

様でした。後程、一年間を振り返ってという事で、

四之宮ガバナー補佐と長谷川ガバナー補佐幹事にご

挨拶をお願い致します。

又、本日の卓話者として、地区表彰委員会委員長、

又ロータリー米山記念奨学会委員のカウンセラーで

あります習志野中央ロータリークラブのパストガバ

ナー﨑山征雄様です。

卓話の題名としては「ロータリーの樹」です。これ

からのロータリーの基本についての卓話をいただく

ということに理解しています。
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議題

１．５月分会計報告の件

　伊藤会計委員長より報告があり、承認されました。

２．大木会員退会の件

　理事・役員　全員で承認されました。

会務報告

①５月10日　会長一年間を振り返って又、各委員長

　さんに一年間の活動報告をお願いしたいと思いま

　す。

①例会変更のお知らせ

・大網Ｒ.Ｃ.

　 6/23（水）　休会（定款第６条）

   6/30（水）　夜間移動例会（新旧引継）

・茂原東Ｒ.Ｃ.

　 6/30（水）　夜間移動例会（大矢年度最終）

　　　　　　　（家族親睦例会）

　　　　　　　 しおさい（茂原市早野）

幹事報告

　第12回　理事会

　日時：平成22年6月3日（木）　ＡＭ 11：00

　場所：成田空港南ＲＣ事務所

理事会報告

・茂原中央Ｒ.Ｃ.

   6/22（火）　振替休会（曜日変更につき）

　 6/23（水）　年度最終例会（22日の変更）

　　　　　　　 点鐘18：00　ﾎﾃﾙ ｶｱﾅﾊﾟﾘ

　 6/29（火）　休会（定款第６条）

・東金Ｒ.Ｃ.

   6/22（火）　夜間移動例会（新旧引継）

　　　　　　　 点鐘17：00　八鶴亭本館

　 6/29（火）　休会（定款第６条）

②週報受領クラブ

・多古Ｒ.Ｃ.

ロータリーソングの歌の中に「手に手つないで」と

いう歌があります。「手に手つないで」つくる友の

輪「手に手つないで」つくる友垣との歌詞がありま

す。当クラブの中のロータリー活動の中には必要で

はないかと思います。

各会員がお互いの肌のぬくもりと心の気を感じ合う

事が、クラブ発展の礎になると思います。会員同士

思いやる心・絆が大事ではないでしょうか。

出席者

    役員：鈴木恭一・森川忠・小林定雄・古西弘和

　　　　　伊藤迪彦・橋本貴志

    理事：内田裕雄・菅井直秀・向後雅生・土屋俊夫

　　　　　越川博光・冨一美

　　ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ：行木英夫

           第６分区ガバナー補佐　四之宮　由己　様

成田空港南ＲＣの皆さんこんにちは。本日は、私達

の任期満了にあたりまして、感謝と御礼を申し上げ

るべく訪問させて頂きました。本当に皆様にはお世

話になりまして誠にありがとうございました。心か

ら厚く御礼を申し上げます。

振り返ってみますと茂原中央ＲＣ進藤さんの後を引

き継ぎまして、長谷川補佐幹事と共に果してその責

任が果せるか、不安の中でのスタートでありまし

た。

ガバナー補佐をお受けしてから、好きな将棋を１年

間断ちましてガバナー補佐の仕事を優先しました。

途中、町の老人クラブ役員から、県大会に繋がって

いる将棋大会にだけは是非参加して下さいとの声が

かかりまして、仕方なく参加しました。

町の大会を勝ち抜き、郡大会も優勝しましたが、決

勝戦の相手は横芝の石田孝さんで強敵でありまし

た。１人で県大会に出場しましたけれども、恥ずか

しい話ですが２回戦で勝っていた将棋を（２歩）で

負けてしまいました。やはり日頃から、将棋を指し

ていない事が、結果に表れたと思って居ります。

スタートする前の５・６月は、各クラブの活動計画

書に記載されますガバナー補佐の挨拶文や主催行事

であります会長・幹事会の期日の決定、公式訪問の

ガバナー補佐 任期満了のご挨拶



　　　　　偉人から学ぶ道徳と経済

　　　　　　　二宮尊徳の思想
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　講師　報徳博物館理事長

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　草山　昭　先生

日本国の債務残高は、2009年年度末で816兆円、国民一人当たりで計算しますと640万円になり

ます。利息は、0,022で計算しても

1秒間　54万円

1分間　3,240万円

1時間　19億4,400万円

1日で　466億5,600万円の金利になります。

今年度は、92兆円の国家予算だそうですが、かなりの部分が利息返済に追われます。

こんな事してたら、必ずこの国は破綻しますよね。

私達は、富というものに対する認識を変えなければいけません。私達はこのまま豊かさを黙っ

て共有していってよいのでしょうか。富と言うものにブレーキをかける必要があるの

ではないでしょうか。

そこで出て来るのが、二宮尊徳の言う4つの名題です。（4大原則）

1） 至誠・・・正直に正しく生きる事　道徳を守って不正をしない

「道徳なき経済は犯罪である」

雪印乳業食中毒事件（返品を混ぜてまた出す）（データを捏造して売る）（クレームに素直に

答えない）など。

「経済なき道徳は寝言である」国民や社員を食べさせられないような人が立派な事を言って

も、それは寝言である。

道徳と経済は背中合わせであり、真ん中でなければいけません。（両立）

2）勤労・・・衣食住を得るため働く。労働を失くした、資本主義（経済至上主義）に頼って

いたら ろくでもない国になる。

人が汗を流さないで得るお金、貨幣が貨幣を生む経済態勢は間違っていたのではと先進国は気

付いて来た。

3） 分度（ぶんど）分相応・・・身に合った生活。贅沢を戒めなさい。　倹約

(ア) もし100万円の収入があったら、80万円は生活費に、10万円は貯金に、残り10万円は世の

中の為に還元しなさい。食事も腹八分が良く、会社経営もほどほどに。

(イ) 経済は右肩上がりの時は良いが、上ったら必ず下がる時も来ます。必ず波打つ。

景気の良い時に報徳思想を言っても気が付かない。

4） 推譲・・・他に譲る事、世の中に感謝　奉仕をしなさい。助け合い、支援し自立させる。



「貧富訓」

人の世は、勤倹によって富貴となり、富貴になれば怠けと奢りを生じ、怠けと奢りから貧賤

へ、貧賤から勤倹へと因果輪廻を繰り返しているのです。例外もありますが、本人の心がけ

次第で幸せにも不幸にもなる。

○2008年、ブラジル移民100周年にあたり、二宮金次郎の石像が欲しい。日本人がブラジルに

渡った時の思想は、報徳であり、開拓の精神です。荒地、ジャングルを切り拓き、大変な苦

労をして農業を起こしました。日系人の先祖の苦労が報われ、子供達に非常に良い形で跳ね

返って来て、優秀な人材が沢山生まれています。

サンパウロ大学（日本の東大）の2割が日系人。

しかし、その先祖の持って来た、魂や思想を3代目、4代目が忘れかかっている。

１世や2世が何とか報徳思想を繋いでゆく為に、二宮金次郎の像が欲しい、という事で二宮金

次郎像を昨年寄贈しに行きました。

○又、トヨタ自動車の親会社であるトヨタ自動織機からも、由緒あるところの像が欲しいと

言われ寄贈しました。技術革新だけではなく、精神を学ばなければならない。

心田開発をさせなければダメだと言う事を、トヨタ自動車の経営人がまだそこまで気付いて

いなかったのではないか。しかし、親会社は解っています。

○中国の日本語学部のある30の大学の学者や研究者が「報徳」の勉強に来ています。

（国際二宮尊徳思想学会第5回大会、今年の8月に京都産業大学にて3日間開催）

金（かね）万能主義に生きている自国の経済発展を憂い、自国の将来を案じて何とか報徳思

想を取り入れた経済発展をしないと中国も危ない。

この報徳思想こそが中国を救う思想だと私は思う。

（北京大学日本文化研究所所長　国際二宮尊徳思想学会　会長　劉　金才）

＜まとめ＞

私達の永安（安全で永く豊かに暮らす方法）は、富というものにブレーキをかける必要があ

るのではないでしょうか。私達はどこまで豊かさを追及していくのでしょうか。

21世紀は、闘争の原理ではなく、話し合いによる譲り合う社会を作り、富の分配を正確にす

る時代が来てくれたらなあと思います。

二宮尊徳の信奉者　日本の国を動かした人達も二宮尊徳を尊敬していた

渋沢　栄一　今日の日本産業界の基礎　論語とそろばん

安田善治郎　東大安田講堂寄附

鈴木藤三郎　台湾精糖（静岡）

三木本幸吉　真珠王（自称　海の尊徳　生家の敷地を買い戻してくれた）

豊田　佐吉　トヨタ自動車の父

松下幸之助　㈱パナソニックの創業者

土光　敏夫　石川島播磨重工　東芝を再興

この報徳思想が皆さんのこれからの人生に少しでもお役に立てれば幸いです。　　四之宮



日程調整、ガバナー月信への投稿、その他東金法人

会の副会長もお受けしてありましたので、今振り

返ってみますと昨年の今頃が一番忙しかった様に

思って居ます。

何事も計画段階が大切であり、きっちりとした日程

や行事を確信を持って計画書を作り上げていない

と、分区内の皆さんにご迷惑をかける結果となって

しまいます。

７月に入りまして各クラブを訪問し始めましたが、

どこのクラブでも温かく私達を迎え入れてくれまし

て、その時の感謝の気持ちは今も頭の中に残って居

ります。幸いにして私はどこのクラブでもお知り合

いが多く居りましたので、その点は気楽に回らさせ

て頂きました。

又、ガバナー補佐をしておりましたお陰で、私の顔

を覚えてくれた方も増えて下さいました。まさに役

得でありました。

私が恵まれて居りました事は、相談相手が多くいた

事であります。ガバナー補佐の仕事を聞きたけれ

ば、直前ガバナーの進藤さんが親クラブに居ります

ので、遠慮なく聞かれました。

皆さんご承知の、大網在住、東京目黒ＲＣの真野博

さんの存在もあり、又ＩＭで講演をお願いしました

草山先生も何でも頼む事も出来、ご相談出来る間柄

であります。ある人から「それは日頃 四之宮さん

がそのようなお付き合いをしているからですよ」と

褒められました。その方々も相談されますと嬉しい

もので何でも教えてくれます。

皆さんの周りにも、何でも相談出来る友達、本音で

話してくれる方々が何人いるか考えてみれば解る事

です。特にロータリアンの方々の中に多くいる事に

気が付くと思います。

成田空港南ＲＣさんを訪問するにあたりましては、

まず、小沼孟さんのご功績についてのお話から始め

なければと思っております。

小沼さんは本年２月残念ながらご逝去されました

が、歯科医師という職業上、出席の方もままならな

かった事もあったと聞いておりますが、チャーター

メンバーとして現在まで46年間入会し続けて下さっ

ていて、地味で目立たなく温厚な人柄と伺っており

ます。クラブにとりましては、誠に残念な事とご推

察いたします。小沼孟会員のこれまでの功績に対

し、敬意を表しますと共に心よりご冥福をお祈り申

し上げます。

又、私達ガバナー補佐会議におきましては、ＣＬＰ

の導入を各クラブにお願いして下さいと中村ガバナ

ーから言われておりましたが、当クラブには、菅井

前ガバナー補佐さんや富次年度地区職業奉仕委員長

さん等がおりますので、すでに取り入れて下さって

ありまして、その点説明の必要がなく大いに助かり

ました。

成田空港南ＲＣさんの事につきましては、会長幹事

会で渡してくれます会報「絆」を見させて頂いてお

ります。鈴木会長の挨拶は、いつも立派でためにな

るお話が多くあります。

①伊豆修善寺温泉への親睦旅行の話

②鮭の稚魚の放流事業の話。

③長柄福島孝徳記念病院へ脳ドックに行った話。

④高齢者ドライバーの免許証の話。

⑤鹿野素平さん入会の話

又内田会員からは、東京ＲＣへメーキャップ報告、

旧岩崎邸庭園の見学とスカイツリー見学会の報告

等、活発な活動状況が手に取るように解ります。

特に稚魚の放流事業は素晴らしく、子ども達を含め

て皆さんに大きな夢を与えてくれる素晴らしい事業

です。

３～４年すると鮭が栗山川に戻って来るとの事です

のでその日が待ち遠しいです。

その他、米山奨学会へ７名、ロータリー財団へ５名

の寄附金を頂いたとのお話も聞いておりまして、頭

が下がります。

　次期ガバナー補佐は、東金ビューＲＣの小川秀二

さんです。私同様ごひいきとご支援の程をお願い致

します。

最後に会長幹事会でもお世話になりました鈴木会長

や古西幹事さん始め皆様方に再度御礼を申し上げま

すと共に、成田空港南ＲＣの益々の御発展を祈念申

し上げまして御礼のごあいさつと致します。どうも

ありがとうございました。

◇ガバナー補佐幹事 長谷川正行様より

　一年間を振り返ってお礼のご挨拶を頂きました。



　　　　　「 ロータリーの樹 」他

     　　　　　　　　　　　　　　 　　　　　　　国際ロータリー第2790地区

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　Ｐ.Ｇ.    﨑山　征雄　様

１．次期クラブ会長・幹事の皆様、御役目は７月１日から2010‐11織田年度とともに始まるわけですが

その幹事の役割についてお話しするわけですが、まず最初に40年前、市川東クラブの初代会長で1971－

72年度のガバナー青山幸高様が幹事部会のリーダーの時に一言「会長・幹事は例会無欠席の事」と述べ

られた、と語り継がれている事をお伝えしましょう。それだけクラブにおける会長・幹事の職責は重い

のだという事です。

と私の師匠、今は亡き、渡邊　隆98－99年度ガバナーがお話しした事を

私も踏襲いたしたいと思います。「お前はどうだったんだ」という野暮な事はさておいて、やはり大事

なことは、大事ですよとお伝えいたします。

まず見て頂きたいのはこの「ロータリーの樹」左がオリジナル右が2008年だいぶ変化しましたが小委員

会のほとんどがクラブ奉仕の根っことして理解され、その上に職業奉仕の幹があり、そしてその栄養が

花となり実となったのが社会奉仕であり、国際奉仕であると考えられた、結果の果実を奉仕する思想で

運営されていました。それ故にこそ職業奉仕がロータリークラブの本質と言われ、１業種１人の原則で

運営されてきたのでした。そして幹事はクラブ奉仕を背負う中核となるまとめ役として会長と二人三脚

でクラブを支えていかなければなりません。

人の世の「幸・不幸」は人と人との出会いから始まると言います。「良い出合い」のロータリークラブ

の仲間、友人です。ロータリーの絆は「和の心」。会長を中心にした「クラブ会員の絆」つくりに役立

つ事が何より大事な幹事の役目です。そのためには優れた人材にのみに門を開く、｢入りたくても入れな

いロータリークラブ｣を目指し各委員長と連携し、例会の充実をはかる卓話の充実にも力を入れてくださ

い。

ロータリアンに最も大事なことは「善意と友情」「寛容の心」です。ポールハリスは語録の中で「一種

類のハナ、一つの色ばかりの花壇になんの面白みがあろう、いろいろあって頃人生の薬味がきくという

ものだ」言ってます。いろいろな考えの人も、ロータリーの友人として上手にまとめる事が幹事の手腕

でしょう。織田ＧＥの目指す2790地区に大きな花を咲かせてください。ロータリーの奉仕とは決して抽

象的な事ではありません。花の美しさを議論するより、幹事自らの手で率先して美しい奉仕の花を咲か

せる事が、会長の為、仲間の為にもなります。決議23‐34を参考に、ロータリアンは奉仕の理論を実践

に移すことと、クラブを会長と共にまとめてください。

外部卓話

① オリジナルのロータリーの樹　⇒②現在のロータリーの樹。

同じように見えますが、②はあくまで財団を育てることにより奉仕活動ができるともとらえることがで

きます。今我々は日本の米山梅吉のロータリーに戻るべきでしょう。



２．つぎに、本日どうしても触れておきたいのはＣＬＰの問題です。

ここで皆様が混乱しては困ります。「ＣＬＰは目的ではありません。ロータリー活性化の道具のひとつ

なのです」そのように理解してください。2002年７月にＤＬＰが義務付けられました。地区運営の効率

化を念頭においた、ガバナー補佐制度、クラブリーダーシップへの支援体制の強化、指導者の継続性の

体制などです。そして2004年にはＣＬＰが「推奨」されました。以来ＣＬPをめぐって日本34地区各種、

議論、検討がなされていますが、現在の日本の実施状況をみると、その道具としてのクラブ活性化に向

けた内容、理念、行動方針は素晴らしいのですが、常任委員会形式優先の考え方が従来の四大奉仕の理

念（クラブ奉仕、職業奉仕を第一・第二とする）との整合性の問題から右に左に大きく揺れ動いている

のが現況かと思います。理念は同じでしょうが、常任委員会形式論と四大奉仕本質論がかみ合わず、地

区委員会構成が織田年度では08－09年度に戻りますが、決してＣＬＰ自体を否定しているわけではあり

ません。ＤＬＰはＣＬＰの理念をその中に取込んだものとなっています。ＣＬＰについて2008年1月のサ

ンディエゴ国際協議会でレイ・ヒギンボサムのセミナー講演などで強調されたのは、ＣＬＰとはそのク

ラブ活動の継続性(3年継続の長期計画の策定)の確保と管理運営部門の効率化で、クラブ活動の全員参加

意識の向上により、クラブ内の奉仕ポテンシャルを高める事が出来るなら、その委員会構成はクラブの

総人数によってその形態を標準委員会方式を参考に様々な形式に設置できる。「早い話がクラブの活性

化がよりよく維持され拡大するのなら、委員会形式は今までの委員会構成でも良い」と説明されたので

す｡

10－11年、織田ＧＥはＣＬＰはその本質が四大奉仕に基づくものであり、その活性化に資するとの理念

が正しければ従来の委員会形式が良いとの理念で地区委員会構成も変更しました。

またロータリーの綱領を正しく理解するなら「ロータリーの目的は社会的に価値のある企業活動の基本

となるよう、奉仕理念を導入し、育み・・」となり、クラブ奉仕、職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕の四

つの切り口で纏めていますが、四大奉仕は並列ではなく職業奉仕という幹を中心にその周りを衛星のよ

うに他の3奉仕が取り巻いていると言いきっています。

10－11年度は、更なる変革・改革・改善の年であり、クラブが自治権を自覚してこれから進む道です。

我々はこれからもクラブの自治権を大事に活動を展開するのです。

大事なことはあくまで四大奉仕がロータリーの基盤であるという事。本質、理念を大事にして、形はあ

くまでその運営を円滑にする為のものと考えるなら委員会形式はクラブが独自に考え決めればよい事で

す。

そして、ロータリーはクラブが正会員であり、ＣＬＰは、クラブオプションであり、実施する、しない

はクラブの選択に任されています。

３．ロータリークラブの本質（四大奉仕）

ロータリーの原理原則はクラブの維持活性化であり、その中から自己の職業への栄養素を充分に取り入

れ、大きく育て、結果としてはたくさんの花と、たわわに実った果実を大きく社会の為、世界の為に役

立てる事を目標としたものなのです。結果がボランティアであり、目標がボランティアではありませ

ん。そこがライオンズクラブとの違いなのです。

1990年代をピークに世界のロータリー特に日本は減少の一途をたどり、2001年～02年は日本以外の各国

は急激な回復を見せましたが、03～04年以降は世界的な減少になりました。ここで危機感を強めたＲＩ

が導入したのがＣＬＰですが、2005年の導入以降、全般的な傾向として言えるのは①アメリカ、日本を

などの経済先進国及び高福祉国家は減少の一途をたどり(例外的なのはドイツ、イタリア、スイスなど独

自の誇り高いロータリー理念の下に簡単にメンバーには入れない？)　逆に垣根の低い｢高度｣発展途上国

のインド、韓国、フィリッピン、台湾などです。



クラブ名 クラブ名
東金 東金商工会議所内４Ｆ 火 銚子 銚子商工会議所内 水

0475-55-1101 0479-23-0750
大原 いすみ市商工会 木 旭 ヒューマンプラザ黄鶴内 金　12：30～13：30

0470-62-1191 0479-63-0007
大網 中部コミュニティセンター水 八日市場 千葉興業銀行八日市場 火   12：30～13：30

0475-73-3337 支店　　 0479-72-1561 第2 18：30～商工会館2F

東金ビュー 東金ｼｮｯﾋﾟﾝｸﾞｾﾝﾀｰｻﾝﾋﾟｱ 多古 多古町ｺﾐｭﾆﾃｨﾌﾟﾗｻﾞ
3Fｻﾝﾋﾟｱﾎｰﾙ 0475-54-3511 ２Ｆ　　　 0479-76-7811

成田 成田ビューホテル内 成田 ホテル日航成田内
0476-32-1111 ｺｽﾓﾎﾟﾘﾀﾝ 0476-32-1144

例　会　場 例会日時 例　会　場 例会日時

12：30～13：30 12：30～13：30

12：30～13：30 夜間例会18：30～20：00

12：30～13：30

木 第2･4週 12：30～13：30 火
第1･3･5週 19:00～20:00 12：30～13：30

金 水　12：30～13：30
12：30～13：30 夜間例会18：30～20：30

◆奉仕ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄ委員会

 

    委員長　　越川　博光

６月１６日（水）海岸クリーン運動の実施について

環境保護の意識を高めることを目的とし、地元海岸

愛護の一環として海岸清掃を行います。

平成２２年６月１６日（水）13：30 　屋形海岸集合

本日計 　 22,000円

累　計   812,521円

例会日 会員数 出席

6月3日 41 31

MU ％

9 100.0

☆ 欠席をしたらメイクアップをしましょう ★

出席報告

ガバナー補佐四之宮由己様より

菅井直秀君

　　…パストガバナー﨑山様有難うございました

越川博光君・冨一美君・向後雅生君・野島暉通君

・鈴木恭一君・内田裕雄君・小林定雄君

・古西弘和君・行木英夫君

　　…パストガバナー﨑山様,ガバナー補佐四之

　　　宮様,ガバナー補佐幹事長谷川様,

　　　本日はご来訪ありがとうございます

前川成吉君

　　…結婚記念祝いをありがとうございます

行木英夫君

　　…誕生祝いをありがとうございます

ニコニコボックス委員会報告

ＣＬＰは小集団の生産性向上を求めた結果であり、その限りでは高度発展途上国においては極めて有効

であったと言えます。しかしロータリーの哲学的、倫理的側面の説明不足は、特に日本人にとっての決

議23－34の見直し論議は日本人のロータリー本質を改めて論議する契機となったとも考えられます。

日本では125000人を超えた会員が2010年には93000人となりました。当地区では4000人を超えた会員が

2010年には2830人となっています。

今我々は、どうすれば良いのか、ただ昔を懐かしむのではなく、遠い未来の夢を追っかけるのでもな

く、ロータリーの本質を真正面から受け止めて、本来の1業種1人で自立する事により、ロータリーは、

「この小さな日本にもう一度大きな開花期を迎える事が出来る」と信じて、我々ロータリアンの大きな

エネルギーで次世代ロータリーを目指しましょう。

ＲＣの原点に戻り、一業種1人の姿勢で、優れた人材にのみに門を開く、｢入りたくても入れないロータ

リークラブ｣を目指しましょう。

そのために幹事の皆様の力の結集が必要です。次年度幹事としての1年間、皆様のご健勝とご活躍を祈念

します。

☆ 近隣クラブ例会日 ★


